

# 素敵な人生 素敵なパートナー



男女共同参画推進懇話会  
委員  
齋藤 恵子  
(合志市PTA連絡協議会)

## PTAにおける 男女共同参画

合志市にある小中学校10校のうち、PTA会長の男女比は、男性6名・女性4名となっています。PTA会長には男性がなければならないという慣習は合志市においては無くなりつつあります。

しかし、その一方でPTA役員の数には女性が大半を占めています。子どもの健全育成のためには、PTA活動において、父親・母親の立場と双方から意見と行動が必要であると思います。

子育ては母親の役目と任せてしまうのではなく、家族の協力と周りの人々の協力が大切なことです。父親や地域の人々がPTA活動に参加しやすい環境

を整えることが重要だと思います。

私の子どもの通っている合志中では、父親がPTA活動に積極的に参加できるように、「オアシスの会(おやじの会)」という有志で募った父親の会が数年前に発足しました。しかし、人数が少なく、思うように活動が出来ないのが現状です。防犯の面では地域と学校・保護者の協力が大切だと言われますが、実際には活動への参加者が少ないなど、深刻な問題を抱えています。保護者間のPTA活動に対する意識の温度差というの否めない事実です。

「男女共同参画社会の推進」ということは、思いやりのある社会を目指すことだと思います。子どもたちの未来のため、地域・学校・家庭が連携をとって話し合い、一人ひとりが自分に出来ることを考え、行動し、住みよい合志市になることを願っています。



Marc Waterfield  
(マーク・ウォーターフィールド)  
出身地：カナダ  
ノバスコシア州  
ハリファックス市

市内各学校でALT(英語指導助手)として子どもたちに英語を教えています。

ちょっと

# CHAT time

もう新しい学年が始まるなんてちょっと信じられません。ぼくは西合志に6年住んでいて、これまでたくさんの素晴らしい生徒たちと出会うことができました。この4月、たくさんの新しい生徒たちが中学校や高校に進学します。皆さんようこそ、そしておめでとう。

人生にはたくさんのチャレンジがあります。あなたがその目標に挑戦するかどうか、またそれに成功するか失敗するかどうかはあなた次第です。皆さんが自分に課した目標が成功するよう祈っています。

前進することは難しくもあります。あなたが大好きで快適な場所から離れるのは難しいと思います。しかし、前進し続けることは人生の一部です。これまでの思い出と経験は、あなたの前にある新しいチャレンジにきっと役に立ちます。

4月は桜から阿蘇の草原まで、新しい命が芽吹く時期です。空気はとても新鮮で、空は青々としています。新しい挑戦をするにはもってこいの時期です。みなさんに幸運を!

It is hard to believe that another school year has come and gone. I have been living in Nishigoshi for 6 years now and I have had the pleasure of meeting many fine students. In this month of April many new students will be moving up to Junior High School and Moving on to High School. I would like to take this opportunity to welcome and congratulate each of you.

Life is filled with many challenges. It is up to each of you to face your personal challenge and it is up to you, whether you succeed or fail in attaining your personal goals. I wish you all success as you pursue those goals that you set for yourself.

Moving ahead can be difficult. It is hard to leave the comfortable place that you have grown to love. But, moving on is a part of life. You take with you the memories and experiences that help you meet the new challenges that lay ahead of you.

April is the time of year when there is new birth all around us, from the cherry blossoms to the high grass on Mt. Aso. The air is fresher and the sky is bluer at this time of year. There could be no better time to accept a new challenge. Best of Luck to you All!

# こうし歴史発見!

第1回

市指定文化財

## 竹迫城跡(上庄)



竹迫城は、別名合志城、蛇ノ尾城、上庄城、和田城、穴の城とも呼ばれています。鎌倉時代のはじめ、地頭職として派遣された中原師員が築き、竹迫氏約330年、合志氏約80年の居城として、合志郡の政治の中心地として栄えました。その後、1585年(安土・桃山時代)に薩摩(現在の鹿児島)の島津氏との戦いで落城したと伝えられています。

城域は、「物構え」と呼ばれる外堀(長さ約5・9km)を含めると東西約2・3km、南北約1・4kmで、かなり大規模なものであったと思われる。北側斜面一帯は、土塁(敵の侵入を防ぐために土で盛り上げた壁)や空堀(水のない堀)が見られ、中世期の城の特徴をよく残しています。

現在、この城跡は公園化され、お花見や草スキーを楽しむ人でにぎわう憩いの場となっています。

文化財保護委員会から

今月から8人の文化財保護委員にコメントをいただき紹介します。

文化財保護委員の使命は、古代から先人が守り続けてきた、貴重な地域の文化遺産を後世に正しく引き継ぐことにあると思います。市町村合併のなかで、「地名は生きた化石」といわれながら、由緒ある地名の多くが消えていきました。本市の場合、「合志」の名称が残ったことは誠に幸いでした。史跡・遺跡もまた同様で、開発による滅失が後を絶たない現状にあります。これらを守っていくためには、地域住民のご理解とご協力が欠かせません。



市文化財保護委員会  
委員長  
嶋田 正守

私たち委員も、史跡などの保存と市民への周知に努めていきますので、市民の皆さんの助言とご指導をよろしくお願いいたします。

みんなで考えよう!

## ふなやとくろ志

第2回市民ワークショップ

3月11日、西合志図書館で「合志市総合計画検討第2回市民ワークショップ」が開催され、市の課題解決に向けて真剣な議論が交わされました。

この結果は、第1回市民ワークショップの結果と併せ、今後の合志市総合計画の策定や行政評価の指標設定の参考にさせていただきます。

ワークショップに関する成果や詳細については、合志市ホームページ(<http://www.city.koshigijp>)と合志庁舎企画財政課でご覧いただけます。お問い合わせ先

企画財政課 政策企画班(合志庁舎)  
☎(248)1813

